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Protokoll zur 8. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf  

vom 14.12.2021 im Bürgerhaus Driedorf  
 
Beginn: 19:00 Uhr         Ende:  22:03 Uhr 
 

 

Für diese Sitzung enthalten die Seiten 1 bis 8 Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

 

Anwesend: 

 

a) stimmberechtigt: 

 
1. Markus Topitsch, 

Vorsitzender 

CDU 11. Michael Weis 

(TOP 1)  

CDU 22. Simon Rompf FWG 

2. Manfred Mauer CDU 12. Karin Kegel  CDU 23. Florian Laggner FWG 

3. Jochen Stahl CDU 13. Helmut Stahl SPD 24. Wolfram Maitz FWG 

4. Silke Georg CDU 14. Frank Bildat SPD 25. Konstantin Simon FWG 

5. Andreas Wolf CDU 15. Kim Gräb SPD 26. Christian Hild FWG 

6. Stefan Rompf CDU 16. Niklas Schwarz SPD 27. Florian Gimbel FBL 

7. Helge Enners CDU 17. Frank Heidrich SPD 28. Jan Haas FBL 

8. Andrea Klaas CDU 18. Sebastian Sonntag SPD 
   

9. 

 

10. 

Rainer Kegel 

(ab TOP 3) 

Miriam Jupe 

CDU 

CDU 

CDU  

19. 

20. 

21.  

Dirk Hardt 

Markus Maitz  

Marc Michel 

SPD 

SPD 

FWG 

 

 

  

 

b) nicht stimmberechtigt: 
 

1. Carsten Braun, 

Bürgermeister 

CDU 4. Pia Werdnik SPD   
  

2. Axel Gonschorowski CDU 5. Christoph Reif CDU    

3. Karsten Simon SPD 6. Torsten Kring FBL    

 
Es fehlten: 
 

1. Klaus Bastian 

1. Beigeordneter  

CDU 5. Peter Groos CDU 
   

2. 

3. 

4. 

Frank Klaas 

Peter Gabriel 

Gert Rode 

FWG 

FWG  

CDU  

6. 

 

  

Guido Welter CDU 

  

 

 

  

 

 

 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 07.12.2021 auf Dienstag, den 

14.12.2021 zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden. Tag, Zeit und Ort der 

Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. Die Gemeindevertretung war 
nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  

 

Tagesordnung:  

 

1. Begrüßung und Eröffnung der Gemeindevertretersitzung 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Genehmigung der Tagesordnung 

Sitzungsprotokoll vom 23.11.2021 
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2. Bericht des Bürgermeisters  

3. Bericht des Gemeindebrandinspektors  

4. Kalkulation der Gebühren für die Wasserversorgung für die Jahre 2022 bis 2024 

hier: Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 07.12.2021 

5. Gebührenkalkulation für die zentrale Schmutz- und Niederschlagswasserbeseitigung für die Jahre 

2022 – 2024 

hier: Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 07.12.2021 

6. Verabschiedung Haushalt 2022 

hier: Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses vom 07.12.2021 
7. Terminfestlegung Bürgermeisterwahl 2022 

8. Sachstandsbericht zur Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes  

Antrag der SPD-Fraktion 

9. Veröffentlichung der GVT-Protokolle zur Information der Bevölkerung 

Antrag der SPD-Fraktion 

10. Zurverfügungstellung der Naturschutzrechtlichen Genehmigung für den Single Trail  

Antrag der SPD-Fraktion  

11. Mitteilungen 

 

 
 

  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

1 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Topitsch, begrüßt alle 

anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung und des Gemeindevorstandes 

sowie Herrn Bürgermeister Carsten Braun und besonders die Gäste zur 8. 

Gemeindevertretersitzung. Auch begrüßt er den Gemeindebrandinspektor Frank 

Merkelbach, die Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung, die Vertreter der Ortsbeiräte 
und Herrn Hoge von der Presse.  

 

Die Sitzung findet unter den aktuellen Corona Bedingungen statt.  

 

Herr Topitsch gratuliert Herrn Florian Gimbel, Herrn Axel Gonschorowski und Herrn 

Stefan Rompf, die seit der letzten Sitzung Geburtstag hatten und wünscht ihnen alles 

Gute, viel Gesundheit und Gottes Segen.  

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Topitsch stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Die Einladung wurde 
fristgerecht mit Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie der Tagesordnung bekannt 

gegeben.  
 

Die Einladung zur Sitzung ist den Mitgliedern der Gemeindevertretung gem. GO 

ordnungs- und fristgerecht zugegangen ist. 
Die Veröffentlichung erfolgte im Mitteilungsblatt der Gemeinde Driedorf mit Datum 

vom 09.12.2021. 

Gem. § 9 GO (Einberufen der Sitzungen) wird mit schriftlicher Ladung an alle 

Gemeindevertreter und den Gemeindevorstand einberufen. Darin sind Zeit, Ort und 

Tagesordnung der Sitzung der Gemeindevertretung anzugeben. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

[ 3 ] 

022.3 / 146194 

  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

Die Schriftform kann durch die elektronische Form ersetzt werden. 

 

Nach Beteiligung der Kommunal- und Finanzaufsicht des LDK in dieser Frage wurde 

von dort auf die kommunale Selbstverwaltung verwiesen.  

Insbes. wurde festgestellt, dass in der GO keine weitergehende Ausgestaltung über 
die elektronische Form festgelegt ist, d.h. ob die Einladung per E-Mail versendet 

werden muss oder ein Hinweis, dass die Einladung in der cloud liegt, per E-Mail 

ausreichend ist. Die Details wären daher in der GO zu regeln und ggf. zu präzisieren. 

 

Durch die Gültigkeit der bestehenden GO seit dem 19.09.2017 ist die Einladung zur 

Sitzung ordnungsgemäß erfolgt. 

 

Herr Topitsch stellt die Beschlussfähigkeit fest. Mit 26 Mitgliedern ist die 

Gemeindevertretung beschlussfähig.  

 
Genehmigung der Tagesordnung 

Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Anträge auf Änderung der 

Tagesordnung werden keine gestellt.  

 

Michael Weis betritt den Sitzungssaal.  

Helmut Stahl (SPD) äußert erneut seine Zweifel an der Rechtmäßigkeit der 

ordnungsgemäßen Einladung. 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen dazu an.  

Außerdem wird nach dem Schreiben der Kommunalaufsicht gefragt. Der Vorsitzende 

Herr Topitsch teilt mit, dass die Kommunalaufsicht geantwortet hat und die 
Einladungen ordnungsgemäß, nach der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung, 

erfolgt.  

 

Da das Antwortschreiben der Kommunalaufsicht den Gemeindevertretern nicht 

vorliegt, bittet Herr Helmut Stahl um eine kurze Sitzungsunterbrechung, damit der 

Ältestenrat sich beraten kann.  (19:16 Uhr – 19:35 Uhr) 

 

Der Ältestenrat ist das Schreiben der Kommunalaufsicht durchgegangen.  

Dieses Schreiben ist vor dem 23.11.2021 datiert. Damit ist die Einladung der 

Gemeindevertretung vom 23.11.2021 auch gemäß der Geschäftsordnung ordentlich 
zugegangen.  

 

Es wurden zwei Anträge zur Ergänzung des Protokolls vom 23.11.2021 gestellt.  

 

Markus Topitsch verliest den ersten Einwand von Helmut Stahl und bittet um 

Abstimmung: 

„Du hattest auf der Gemeindevertretersitzung die ordnungsgemäße Einladung 
festgestellt. Das hast du mit einer Rücksprache mit der Kommunalaufsicht und im 
Einklang nach § 9 (3) GO unserer Geschäftsordnung begründet. Die Rücksprache 
mit der Kommunalaufsicht ist im Protokoll nicht erwähnt. Ich bitte dies 
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  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

entsprechend im Protokoll nachzutragen. Die Antwort der Kommunalaufsicht liegt 
sicherlich schriftlich vor. Übermittle mir bitte die rechtliche Würdigung der 
Kommunalaufsicht.“ 
 

Markus Topitsch verliest den zweiten Einwand von Helmut Stahl und bittet um 
Abstimmung:  

 

„Im Protokoll steht: „Es wird Antrag zur Ergänzung der Tagesordnung durch die 
CDU-Fraktion zusammen mit der FWG-Fraktion gestellt. Stefan Rompf erläutert 
diesen kurz. Der Antrag würde auf TOP 12 der Tagesordnung gesetzt und TOP 12 
würde zu TOP 13. Markus Topitsch bittet um Abstimmung des Antrages.  
Abstimmung: 18 | 5 | 2 
Da der Antrag eine 2/3 Mehrheit benötigt ist der Antrag abgelehnt.“ 
 
Es ist nicht ersichtlich über was abgestimmt wurde. Jeglicher Hinweis auf den Inhalt 
des Antrages fehlt. Er muss im Wortlaut hier aufgeführt werden.“ 
 

Das Protokoll wird in der nächsten Sitzung zur Genehmigung vorgelegt. 

 
 

26 | 0 | 1 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
26 | 0 | 1 

2 Bürgermeister Braun verliest den Bericht des Bürgermeisters.    

 

Der Bericht des Bürgermeisters zur heutigen Sitzung wird in die Cloud gestellt und als 

Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. 

 
 
 
 

3 Der Gemeindebrandinspektor Frank Merkelbach verliest seinen Jahresbericht.  

 

Der Bericht des Gemeindebrandinspektors wird in die Cloud gestellt und als Anlage 2 

dem Protokoll beigefügt.  

 

Rainer Kegel betritt den Sitzungssaal.  

 

Markus Topitsch bedankt sich im Namen der politischen Gremien ganz herzlich bei 

allen Feuerwehrkameraden/innen für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr. 

Sebastian Sonntag schließt sich dem an. Einen besonderen Dank richtet Sebastian 
Sonntag an die Feuerwehren für ihre Hilfe im Ahrtal. Er bedankt sich auch bei den 

Ehrenamtlichen, welche sich außerhalb der Feuerwehr hier auf jegliche Art beteiligt 

haben.  

 

Bürgermeister Carsten Braun verliest in diesem Zusammenhang die 

Ernennungsurkunde für Frank Merkelbach zur Wiederwahl als 

Gemeindebrandinspektor. Die Urkunde wird ihm übergeben.  

 
 
 

 

4 Jochen Stahl erläutert den TOP. 

 
Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  
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  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

Die Gemeindevertretung beschließt folgendes: 
1. Der vorgelegten Kalkulation der Gebühren für die Wasserversorgung für die 
Jahre 2022 - 2024, Stand November 2021, wird zugestimmt.  
2. Die kostendeckenden Gebührensätze für das Jahr 2022 werden mit Ausgleich der 
Vorjahresergebnisse in § 24 Abs. 3 der Wasserversorgungssatzung (WVS) wie folgt 
festgesetzt: 
2.1. Die Gebühr beträgt pro cbm 1,49 €. (1,39 € zzgl. 7% Umsatzsteuer).  
3. Die Änderungssatzung zur Wasserversorgungssatzung wird gem. Vorlage unter 
Berücksichtigung der festgesetzten Gebühr unter Pos. 2.1 beschlossen. 

 
 
 
 
 
 
 
 

27 | 0 | 1 

5 Jochen Stahl erläutert den TOP.  

 
Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an. 

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt folgendes:  
1. Der vorgelegten Gebührenkalkulation für die zentrale Schmutz- und 
Niederschlagswasserbeseitigung für die Jahre 2022 - 2024, Stand November 2021, 
wird zugestimmt.  
2. Die kostendeckenden Gebührensätze für das Jahr 2022 werden mit Ausgleich der 
Vorjahresergebnisse in § 23 Abs. 1 und § 24 der Entwässerungssatzung (EWS) wie 
folgt festgesetzt: 
2.1. Die Gebühr für Niederschlagswasser beträgt pro m² 0,37 €.  
2.2. Die Schmutzwassergebühr beträgt je cbm 4,87 €.  
3. Die Änderungssatzung zur Entwässerungssatzung wird gem. Vorlage unter 
Berücksichtigung der festgesetzten Gebühren unter Pos. 2.1 und 2.2 beschlossen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

23 | 5 | 0 

6 Jochen Stahl erläutert den TOP.  

 

Dirk Hardt verlässt den Sitzungssaal.  

Dirk Hardt betritt den Sitzungssaal.  

Torsten Kring verlässt den Sitzungssaal.  

Torsten Kring betritt den Sitzungssaal.  
Marc Michel verlässt den Sitzungssaal. 

Marc Michel betritt den Sitzungssaal. 

Manfred Mauer verlässt den Sitzungssaal.  

Manfred Mauer betritt den Sitzungssaal.  

 

Markus Topitsch erläutert kurz, dass zunächst über die Investitionen gesprochen und 

abgestimmt wird, dann über den Stellenplan und anschließend über die 

Haushaltssatzung mit Plan für das Jahr 2022.  

 
Wolfram Maitz verlässt den Sitzungssaal.  

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an.  
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  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

 

Wolfram Maitz betritt den Sitzungssaal.  

Karsten Simon verlässt den Sitzungssaal. 

Jan Haas verlässt den Sitzungssaal. 

Karsten Simon betritt den Sitzungssaal.  
Axel Gonschorowski verlässt den Sitzungssaal. 

 

Helmut Stahl stellt den Antrag, die 70.000 Euro Überschuss, resultierend aus der 

verminderten Kreisumlage, zusätzlich für den Straßenbau zu verwenden.  

Der Antrag wird unter dem Punkt Haushaltssatzung mit Plan 2022 abgestimmt.  

 

Jan Haas betritt den Sitzungssaal. 

Axel Gonschorowski betritt den Sitzungssaal.  

 

Es schließen sich weitere Wortmeldungen an.  
 

Miriam Jupe verlässt den Sitzungssaal. 

Miriam Jupe betritt den Sitzungssaal.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf beschließt das 
Investitionsprogramm für den Haushalt 2022, das dem Haushaltsplan 2022 als 
Anlage beigefügt ist. 
 
Es wird der Stellenplan aufgerufen. 

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an. 

 

Konstantin Simon verlässt den Sitzungssaal. 

Konstantin Simon betritt den Sitzungssaal.  

 

Dirk Hardt stellt den Antrag, die Stelle im Bereich Tourismus mit einem Vermerk in 

den Stellenplan aufzunehmen.  

 
Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung des Antrags. 

 

Die Besetzung der Stelle im Bereich Tourismus steht unter Vorbehalt, bis eine 
entsprechende Aufgabenbeschreibung vorgelegt und von der Gemeindevertretung 
freigegeben wird.    
 
Damit ist der Antrag abgelehnt.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

21 | 3 | 4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
8 | 14 | 6 
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  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf beschließt den Stellenplan für den 
Haushalt 2022, der dem Haushaltsplan 2022 als Anlage beigefügt ist. 
 
Es schließen sich Wortmeldungen an.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung des Antrags.  

 

Die Haushaltssatzung mit -plan 2022 soll insofern geändert werden, dass 70.000 
Euro zusätzlich für den Straßenbau vorzusehen sind.  
 
Damit ist der Antrag angenommen. 

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  
 

Die Gemeindevertretung beschließt die überarbeitete Haushaltssatzung mit -plan 
und Pflichtanlagen mit den soeben beschlossenen Änderungen für das 
Haushaltsjahr 2022.  
 
Bürgermeister Carsten Braun bedanke sich für die gefassten Beschlüsse und 

ausdrücklich bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung 

für die Erstellung des Haushaltsplans 2022.  

 

Dirk Hardt verlässt den Sitzungssaal. 
Markus Maitz verlässt den Sitzungssaal.  

 
 
 

19 | 3 | 6 
 
 
 
 
 
 

10 | 4 | 14 
 
 

 
 
 
 
 

24 | 0 | 4 
 
 

7 Bürgermeister Braun erläutert den TOP.  

Dirk Hardt betritt den Sitzungssaal.  
 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf bestimmt, dass die Wahl der 
Bürgermeisterin oder des Bürgermeisters in der Gemeinde Driedorf am Sonntag, 
08. Mai 2022, und eine eventuell erforderlich werdende Stichwahl am Sonntag, 29. 
Mai 2022, durchgeführt wird.  
 
Markus Maitz betritt den Sitzungssaal.  

 
Im Anschluss an den Beschluss gibt Bürgermeister Carsten Braun seine erneute 

Kandidatur für das Bürgermeisteramt in Driedorf bekannt. 

 
 
 
 
 
 
 
 

27 | 0 | 0 
 
 
 
 
 

8 Helmut Stahl erläutert den TOP. 
 
Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 
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  Abstimmungs-
ergebnis 

Punkt 
der 

Tages-
ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
Dafür | 

Dagegen | 
Enthaltungen 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, einen Sachstandsbericht zum Beschluss 
der Gemeindevertretung vom 29.06.2021 „Der Gemeindevorstand wird beauftragt, 
die Einrichtung eines Kinder- und Jugendparlamentes in die Wege zu leiten“ zu 
geben. 

 
 
 

28 | 0 | 0 

9 Helmut Stahl erläutert den TOP.  

 

Manfred Mauer verlässt den Sitzungssaal.  

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an. 
 

Stefan Rompf stellt den Antrag, die notwendigen Voraussetzungen für eine 

Veröffentlichung der Protokolle zu prüfen und dem Haupt- und Finanzausschuss zur 

Beratung vorzulegen.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 

 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die notwendigen Voraussetzungen für eine 
Veröffentlichung der Protokolle zu prüfen und das Ergebnis dem Haupt- und 
Finanzausschuss zur Beratung vorzulegen.  

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

16 | 9 | 3 

10 Helmut Stahl erläutert den TOP. 

 
Der Antrag der SPD-Fraktion wird zurückgezogen.    

11 Mitteilungen  

 Markus Maitz gibt den Hinweis, die aktuellen Corona-Bedingungen künftig unter die 

Einladungen der Gemeindevertretung mit zu veröffentlichen.   

 Frank Heidrich erinnert, dass am 08. Januar 2022 die Weihnachtsbäume von der 

Jugendfeuerwehr eingesammelt werden.   

 Markus Topitsch erinnert, dass die nächste Sitzung am 25.01.2022 stattfindet.  

 

Außerdem gibt Herr Topitsch einen kurzen Jahresrückblick 2021.  

 

Markus Topitsch schließt die Sitzung und wünscht allen einen guten Nachhauseweg, 

frohe Feiertage und vor allem viel Gesundheit.   

 

 

 

Für das Protokoll: 
 

 

Sara Schönberger  Markus Topitsch 

Schriftführerin  Vorsitzender der Gemeindevertretung 
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 Anlage 1 

 

Bericht des Bürgermeisters aus dem Gemeindevorstand in der Sitzung der Gemeindevertretung  
am 14.12.2021 
 

Berichtszeitraum 

Der Berichtszeitraum umfasst die Zeit vom 24.11.2021 bis 14.12.2021  

 

 

Ernennung Frank Merkelbach zum Gemeindebrandinspektor  

Nach seiner Wiederwahl am 19.11.2021 im Rahmen der Jahreshauptversammlung der Feuerwehren der 

Gemeinde Driedorf hat der Gemeindevorstand Herrn Frank Merkelbach zum Gemeindebrandinspektor 

der Gemeinde Driedorf unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter bis zum 30.11.2026 

ernannt. 

 

Abstimmungsgespräch mit Hessen Mobil zum Antrag „Nah- und Tourismusmobilität“ 

Am 25. November 2021 fand zur Klärung der weiteren Schritte für den „Nahmobilitätscheck“ der 

Gemeinde Driedorf der Austausch mit Hessen Mobil statt. Das Land Hessen unterstützt die Kommunen 

neben der Finanzierung auch fachlich mit Qualitätsstandards und Musterlösungen, Leitfäden und dem 

Erfahrungsaustausch im Rahmen der Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität.  

Für die Jahre 2021 bis 2023 stellt das Land Hessen hierzu 76,5 Millionen Euro für die Kommunen zur 

Verfügung.  

 

Verleihung Ehrenbürgerrecht der Gemeinde Driedorf an Herrn Willi Denius 

Am 26. November 2021 konnte die Verleihung des Ehrenbürgerrechtes an Herrn Willi Denius in den 

Räumen der Freiwilligen Feuerwehr Driedorf gefeiert werden. Die Gemeinde Driedorf dankt Herrn Willi 

Denius für 55 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit und würdigt seine Leistungen und sein Engagement. 

 

Regionalplan Mittelhessen 

Zur Neuaufstellung des Regionalplans Mittelhessen fand am 01. Dezember 2021 eine 

Informationsveranstaltung für die Kommunen statt. Der Gemeindevorstand wird die Stellungnahme der 

Gemeinde Driedorf für die Beratung in den Gremien, in Zusammenarbeit mit einem Planungsbüro, 

vorbereiten. 

 

Erfahrungsaustausch mit dem Projektmanagement Mountainbike-Touren – Region Lahn-Dill-Bergland 
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Der Naturpark Lahn-Dill-Bergland plant derzeit ein umfangreiches Mountainbike-Projekt auf der 

Gebietsfläche seiner 18 Mitgliedskommunen. 

Da die Gemeinde Driedorf mit dem MTB BikePark am Höllkopf bereits ein Trail-Projekt umsetzen konnte, 

fand am 02. Dezember 2021 ein Erfahrungsaustausch mit dem Projektmanagement Mountainbike-Touren 

der Region Lahn-Dill-Bergland statt. 

 
Veräußerung von ausgesonderten Feuerwehrfahrzeugen  

Der ausgesonderte Gerätewagen der Feuerwehr Mademühlen sowie der ausgesonderte LF 8/6 der 

Feuerwehr Roth wurde an den jeweils Höchstbietenden veräußert.  

 

Auftragsvergaben 

- Beschluss über die Vergabe der Rahmenverträge für den Winterdienst durch externe 

Dienstleister 

- Anschaffung eines MAN TGM 13.320 4x4 als Ersatz für den mittlerweile stillgelegten 

Unimog gemäß Beschluss der Gemeindevertretung vom 23. November 2021 
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 Anlage 2 

 

Bericht des Gemeindebrandinspektors 

Mein Bericht umfasst den Zeitraum vom 20.11.2020 bis heute: 

 

Einsätze: 2019 2020 Ges. 2021 

Brand 5 20 9 

Hilfeleistungen VU 0 2  (0)1 

Hilfeleistungen sonst. 14 9  (6)8 

BSD 1 0     0 

Fehlfahrten/-alarme 2 0  3  

Gesamt 22 31 21  

 

Hinzu kommen noch12 Hilfeleistungsfahrten ins Hochwassergeschädigte 

Ahrtal. Hier wurden Hilfsgüter in die Krisenregion gefahren. 

Als besondere Einsätze im Jahr 2021 sind zu erwähnen: 

Eine Personenrettung einer im Eis eingebrochenen Person an der Krombach. 

Außerdem mussten wir zwei Frauen retten, die sich durch fehlende Ortskenntnis du eintretende 

Dunkelheit orientierungslos auf einen Hochsitz im Bereich Höllberg gesetzt hatten. 

Unvergessliche Bilder sahen die eingesetzten Einsatzkräfte, die die Hilfsgüter ins Krisengebiet gefahren 

haben. Hier fuhren wir überwiegend nach Mayschoß.  

 

Personal: 

Jugendfeuerwehr  

Gesamt 46 

Jungen 27 

Mädchen  19 

Kinderfeuerwehr 

Gesamt 19 

Jungen 10 

Mädchen 9 

 

 

Einsatzkräfte  2020 2021 
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Gesamt 163  156 

FW-Frauen 26 21 

FW-Männer 137 135 

 

Dies bedeutet 7 Einsatzkräfte weniger als 2020. 

 

Altersstatistik:    

Durchschnittsalter über alle Einsatzkräfte:  34,26 Jahre (2020: 33,71 J.) 

 

Atemschutzgeräteträger: 

Taugliche Atemschutzgeräteträger:  35 

Corona bedingt ist zurzeit die AS- Übungstrecke terminlich überlastet. 

Wir hoffen das wir Anfang 2022 weitere Kameraden und Kameradinnen 

Auf die Strecke schicken können um die Zahl tauglicher wieder auf den normalen Stand von ca. 55 

Personen bringen. 

 

 

Ehren und Altersabteilung: 

Zurzeit haben wir in der Ehren- und Altersabteilung unserer Gemeinde 

29 Kameraden. 

 

Presse und Öffentlichkeitsarbeit 

Auf unserer Internetpräsenz Facebook informiert unser Pressesprecher  

Ralf Hartmann über aktuelle Einsätze, Geschehnisse und Informationen rund um unsere Feuerwehr. 

 

Aus- und Fortbildung im Berichtszeitraum 

Ausbildung Kreisebene: 

Grundlehrgänge  5 

Truppmann II  2 

Sprechfunk  3 

Atemschutz  1 

Maschinist  0 

Truppführer  0 

TH-VU  0 

Absturzsicherung  0 

Gesamt Kreis  11 
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Erste Hilfe 9 Std.  0 

 

 

Ausbildung an der HLFS: 

Gruppenführer  0 

Vorbeugender Brandschutz für 

Feuerwehr Führungskräfte   

Zugführer  0 

Leiter einer Wehr  0 

Gerätewart  0 

Atemschutzgerätewart  0 

Technische Hilfeleistung Bau 0 

 

diverse Fortbildungen/Seminare  0 

Gesamt HLFS   0 

 

Pandemiebedingt wurden in Kassel an der HLFS für die gemeldeten Mitglieder der EA unserer Gemeinde 

alle Lehrgänge abgesagt. 

 

Geplant waren für das Jahr 28 Lehrgänge sowie diverse Fortbildungen. 

Es freut uns sehr, dass für das Jahr 2022 insgesamt für unsere Gemeinde 51 Lehrgangsplätze 

verschiedener Lehrgänge genehmigt wurden. 

Hier appellieren Micha und ich an alle gemeldeten Teilnehmer, diese Lehrgänge auch zu besuchen. 

 

 

Situation Führungskräfte/Funktionsträger: 

Bis auf zwei Wehrführer erfüllen alle gewählten Wehrführer und Stellvertreter die jeweiligen geforderten 

Mindestvoraussetzungen. 

 

Fahrzeugbestand 

 

Die Gemeinde verfügt über 1 ELW, 4 MTW, 1 TLF 16/25,1 LF 10 Kats,  

1 MLF, 3 TSF, 3 TSF-W, 1 GW,1 GW-L 1 (Summe 16), 1 Rettungsboot und insgesamt 5 Anhänger. 

Die ältesten Fahrzeuge stammen aus dem Jahre 1996 (TSFW Mademühlen, TSF Heisterberg), das jüngste 

Fahrzeug ist das MLF Roth aus dem Jahr 2021.  
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Führerscheine: 

Ein Kamerad von der FF Roth konnte die Führerscheinklasse C in diesem Jahr erfolgreich beenden. 

Ein weiter Kamerad aus Driedorf hat im Oktober die Ausbildung Klasse C begonnen. 

Einen Kameraden konnte von uns mit der Großen Fahrberechtigung für Fahrzeuge bis 7,5t ausgebildet 

werden. 

 

 

Anschaffungen: 

Im Jahr 2021 konnten wir ein neues MLF für die Feuerwehr Roth bei der Fa. BTG in Görlitz abholen. 

Die Abholung das für Dez 2020 angekündigt MTW der Feuerwehr Roth 

musste Pandemiebedingt auf Anfang 2021 verschoben werden. 

Diese Anschaffung Unterstützte der Feuerwehrverein mit finanziellen Mitteln. 

Hier an dieser Stelle von mir ein herzliches Dankeschön an den Feuerwehrverein der FF Roth. 

 

 

Zwei neue TSFW sind von der Gemeindeverwaltung beim Ministerium in Wiesbaden als 

Ersatzbeschaffung beantragt worden. Diese Fahrzeuge sollten nach Möglichkeit auch im Rahmen einer 

Landesbeschaffungsaktion beschafft werden. Bestimmt sind diese Fahrzeuge für Heisterberg und 

Heiligenborn. 

 

Wärmebildtechnik 

3 neue Wärmebildkameras vom Typ Flir K2 konnten wir in diesem Jahr anschaffen. 

 

Atemschutz:  

8 weitere Atemschutzgeräte konnten wir auf Überdrucktechnik umrüsten. 

 

Digitalfunk 

Für die Umrüstung der Sirenen fehlt zurzeit noch der Startbefehl aus Wiesbaden. 

Die dafür benötigte Hardware liegt schon eine geraume Zeit bei uns zum Einbau bereit. 

 

Handyalarmierung 

 

Als Redundanz zur Digitalen Alarmierung haben wir eine Handyalarmierung in Auftrag gegeben. 

Mit dem System A-Pager von der Fa. Alamos werden wir alle Einsatzkräfte bis spätestens Anfang 2022 

flächendeckend ausstatten 

Hier allerdings noch der eindringliche Hinweis an alle Einstzkräfte. 
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Alamos ersetzt nicht den Digitalen Melder. Der Melder ist das Erste Alarmmittel und wird nur durch die 

Handyalarmierung ergänzt 

 

 

Fahrzeugübergabe 

Am 30.10.21 konnten wir 4 Feuerwehrfahrzeuge an die Wehren, Driedorf, 

Roth und Waldaubach übergeben. 

1 MTW an die FF Driedorf, 1 TSFW an die FF Waldaubach sowie einen MTW und 1 MLF an die 

Kameradinnen und Kameraden in Roth. 

Der MTW Driedorf wurde im Jahr 2019 und das TSFW Waldaubach im Jahr 2020 angeschafft. 

 

Revision 2019 

Zurzeit sind wir an der Abarbeitung der noch offenen Mängel. 

Zusammen mit den Kameraden der Ortsteilfeuerwehren, Mitglieder der politischen Gremien, des 

Bauamtes der Verwaltung und auch einem Architekten, werden die baulichen Mängel in Augenschein 

genommen und Lösungsvorschläge, die zur Beseitigung der Mängel führen ausgearbeitet. 

Hierzu gehören z.B. die Ertüchtigung und Erweiterung der Standorte Waldaubach und Heisterberg, sowie 

ein geplanter gemeinsamer Neubau für die Feuerwehren Mademühlen und Münchhausen. 

 

Fusion 

Leider ist die Feuerwehr Hohenroth aufgrund schwindender Einsatzkräfte nicht mehr zu 100% 

einsatzfähig und steh kurz vor der Schließung. 

Hier werden die Kameraden mit der Feuerwehr Heisterberg Fusionieren. 

Die jeweiligen Mitgliederversammlungen haben schon stattgefunden. 

Beide Wehren stimmten dieser Fusion einstimmig zu. 

Der Antrag liegt aktuell in Wetzlar bei unserem KBI Harald Stürtz zur Prüfung. 

Wir hoffen bald seine positive Entscheidung mitgeteilt zu bekommen. 

Danach muss noch die Gemeindevertretung dieser geplanten Fusion zustimmen. 

 

 

Brandschutzerziehung: 

Im Jahr 2021 fand durch unsere Brandschutzerzieher Pandemiebedingt leider keine 

Brandschutzerziehung statt.  

 

AG Feuerwehr Westerwaldschule Driedorf 

Anfang September starteten wir unsere Erste AG Feuerwehr an der Westerwaldschule Driedorf. 
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Zurzeit nehmen 8 Kinder an der AG teil. 

Für die gestaltung sind seitens der Feuerwehr Sarah Bechtum und Dominik Braun verantwortlich. 

 

Am Ende meines Jahresberichtes nun noch ein paar Worte des Dankes. 

Der Gemeindevertretung und dem Gemeindevorstand gilt mein Dank für die gute, sachliche und 

objektive Zusammenarbeit. 

Unserem Bürgermeister Carsten Braun ein herzliches Dankeschön für sein offenes Ohr und kooperative 

Art in allen Belangen des Feuerwehrwesens in unserer Gemeinde. 

 

Ich bedanke mich für die Aufmerksamkeit und schließe meinen Bericht mit dem Leitsatz der Feuerwehr:  

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr!“ 

 

Vielen Dank. 

 

 

 


